

中学校だよ

第 4 号 平成 25 年 7 月 19 日

ホームページアドレス http://www.seki-j.nerima-tky.ed.jp/

自らの命を守る能力(危険回避能力)

校長 勝亦章行



PTA「季節の風物詩」

今年の梅雨明けは、例年にない早さでした。梅雨明け後の猛暑は、まだ暑さになれていない私たちにとって厳しいものでした。 さて、明日から44日間の夏休みに入ります。暑さに負けず有意義な 夏休みにしてほしいと思います。夏休みを有効に過ごすポイントは・・

- ①学校があるときと同じような生活リズムを守ること。 朝を制するものは、一日を制する。 夜更かし、朝寝坊による昼夜逆転は最悪の生活パターンです。「早寝、早起き、朝ご飯」が大事。 ②宿題をまずやる。 それから自主的な勉強をすること。 ③1年生、2年生は、部活動の練習に積極的に参加すること。

- ① 1 千主、 2 千主は、間間動の様音に慣憾的に参加すること。 ②特に3年生は、夏休み明けの期末考査に向けてしっかり勉強すること。 ⑤日ごろできない趣味、読書、家族とのふれあいを大切にすること。 ⑥決して悪いことをするな!!「天網恢々疎にして漏らさず」

6月28日に発生した区内小学校の校門前で児童が切りつけら れた傷害事件は、学校としてどのように生徒の命を守っていけばよいのか、 とても考えさせられる事件でした。

でも考えるものれる事件でした。
一つ大事なことは、「自らの命を守る能力(危険回避能力)」だと思います。危険回避能力とは、具体的に言えば「五感をはたらかせ、回りの状況を的確に把握して、危険を察知する力」「危険と感じたら、近づかず、巻き込まれず、その場を離れる行動力」「自分の身は、自分で守るという強い意識」だと思います。残念ながら先日のような傷害事件や不審者の出没の多さを考えると、大事な能力ではないでしょうか。現代社会、特に都会に住んでいる私たちは、自然に接する機会も少なるなっています。自然の小さな変化や季節感を感じる力が少っているの

現代社会、特に都会に住んでいる私にらば、自然に接する機会も少なくなっています。自然の小さな変化や季節感を感じる力が劣っているのではないでしょうか。また便利なデジタル製品であふれ、五感をはたらかせて情報を得るよりも、手近なデジタル製品から情報を得ていることが多くなっています。現実と仮想世界との境が不確実となり、正確な判断ができなくなっているのではないでしょうか。自分自身の五感が鍛錬されない時代になっています。それだけに身に迫る危険に対しても、鈍感になっています。危険を回避する力が、明らかに昔の人間よりなっています。 り劣っています。

ためにも、すぐに身に付く力ではないですが、「自分の身は自分で守るという意識をもつこと」「危険は常に身近にあり、それに気付くためにも、私たちがもっている五感という力を使うこと」が大切だと思います。行動範囲も広がる夏休み、十分に注意してください。

曜 日 全校朝礼 1 生徒会各種委員会生徒会中央委員会 2 SC来校 水校内研修会 4 2年都学力調査 心の相談員来校 1年下田臨海学校 保護者説明会 月 生徒会朝礼 8 9 火 三者面談 <u>S</u> C 来校 三者面談 三者面談 10 水 11 木 2年オーケストラ 鑑賞教室 心の相談員来校 1年臨海学校健康 相談 三者面談 12 金 13 土 土曜授業 避難拠点訓練 3年卒業生の話を 15 月 海の日 火 16 17 18 木 セーフティ教室 心の相談員来校
 大掃除

 19 金 全校集会
 職員会議 校内研修会 22 月 1年プール指導始 補習授業始 1年プール指導終 補習授業終 海外派遣出発式 29 月 1年前日指導 30 火 1年下田臨海学校 1年下田臨海学校 2 月 目 1年下田臨海学校 3 目目 1年下田臨海学校 最終日 海外派遣帰着式 夏休み終 31 夏休み明けの全校 2

★夏休み明けの9月11日・12日・13日に期末考査があります!

二学期制と3学期制の違いは・・以下の表で★は、定期考査。 — は、通知表の発行を示してます。								
3 学期制								
1 学期	2学期				3 学期			
4月	8月	9月			12月	1月		3月
春;始;休;業	終夏業休	始業			終業が			修春
み式★★	式み	式	*	*	式る	. 式	*	式み
二学期制(練馬区)								
一学期				二学期				
4月	<u></u>	1	0月	10月	•			3月
春始	夏休		終業	始業	4			修春
休業み式★	かみ	*	未式	式 ≠	r 3		*	式み

練馬区では、二学期制をとっています。3学期制の学校では、7月上旬に期末考査があり、7月末の 1学期終業式に通知表が出されます。

しかし、練馬区では、二学期制のため7月に期末考査はなく、夏休み明けの9月に期末考査があります。そして、関中学校では、10月4日(金)が1学期の終業式となり、このときに、通知表が出されます。

1 学期の期末考査は、9月11日(水)・12日(木)・13日(金)の三日間です。今年の夏休みは、7月20日(土)~9月1日(日)の44日間です。9月2日(月)に登校したとき、1学期期末考査9日前になっています!!

夏休み中から、この1学期期末考査に向けた勉強に取り組む必要があります。特に、3年生は、進路選択・決定に関して大事な成績に大きく関係する期末考査です。しっかり取り組んでください。

★2年職場体験〈6月25日(火)・26日(水)〉





キャリア教育の一環として、関中学校では、2年で職場体験を二日間、地域の事業所を中心に実施しています。

、この職場体験の目的は、多くの生徒は、将来社会人の一員として仕事に就くことになりますが、勤労の意義、大切さを学ぶものです。体験した仕事に自分自身が就くかは分かりませんが、社会では様々な仕事を多くの社会人が担って、この社会が成立させています。その一端を体験することは、これに勝る学習はありません。そして、自分自身のために働い

てくれている親や保護者に対しての感謝の気持ちを抱くことも大切なことです。 大変、ご多用の中、本校の生徒を受け入れていただきました事業者の皆さまに対して、心からお礼と 感謝を申し上げます。ありがとうございました。

◎主な職場体験を受け入れていただいた事業所

セブンイレブン練馬南大泉富士街道店、株式会社Kテニス、ひまわり薬局駅前店、光が丘公園サービスセンター、上石神井幼稚園、ユナイテッドシネマとしまえん、石神井台第二保育園、都営大江戸線都庁前駅、川﨑接骨院、株式会社日本標準統合物流センター、武蔵大学、関町第三保育園、光が丘むらさき幼稚園、ジュピターテレコム関東メディアセンター、手打ちそば甚作、ドトールコーヒーショップ上石神井店、アスク関町北保育園、大泉富士幼稚園、手打たから、大日本印刷株式会社事業部、武蔵野音楽大学図書館、サミットストア石神井公園店、スズキ病院、東京都西部公園緑地事務所、練馬区立練馬文化センター、ミトモ電子、東大泉第二保育園、石神井郵便局、関町ちぐさ幼稚園、練馬区立南大泉図書館、陸上自衛隊練馬駐屯地、フタバスポーツ原宿店、石神井公園ふるさと文化館、こんぱまる池袋店、社会福祉法人章佑会やすらぎラウンジ、イトマンスイミングスクール東伏見、巣鴨山年園、稲穂ローンテニス倶楽部、ヒラミ動物病院、シルバーシティ石神井北館、ガスト吉祥寺元町店、石神井台小学校、ライフ大泉学園駅前店、犬の気持ち大泉店、西友 LIVIN オズ大泉店、おかし倶楽部 等

★1年校外学習(練馬区内めぐり)6月28日(金)



石神井公園ふるさと文化館



白山神社の大ケヤキ (天然記念物)

関中学校では、1年で「練馬を知る」、2年で「東京を知る」、3年で「日本を知る」という流れで学習を進めています。今回、1年校外学習として「練馬区内めぐり」を6月28日に行いました。

30の班による班行動で、事前に計画したルートに従い、区内めぐり。練馬区に住んでいても新たな発見あり、地域を知る貴重な学習となりました。

◎主な訪問先

北野神社、諏訪神社、妙福寺、井の頭公園、大泉中央公園、練馬区立美術館、八幡神社、中村南スポーツセンター、南蔵院、白山神社、光が丘美術館、ちひろ美術館、ふるさと文化館、石神井城跡、練馬区役所、平成つつじ公園、江古田富士塚、氷川神社、東映撮影所、東映アニメーションギャラリー、牧野記念庭園、向山庭園、光が丘公園、禅定院、長命寺、三原台馬頭観音、大鳥神社、武蔵大学、唐澤博物館、本照寺 等

★避難拠点訓練〈7月13日(土)〉

練馬区では、平成7年の阪神淡路大震災の教訓から、区立小中学校を避難所と防災拠点の機能を併せ持った「避難拠点」として位置付け、万が一の災害に備え、地域の区民と学校・区が協働して、自分たちの「街」を自分たちで守るための体制作りに努めています。

平成23年3月11日に起きた東日本大震災の際には、関中学校は、実際に避難拠点として、避難拠点要員の方々と連携しながら、帰宅が困難になった方々に支援・援助を行いました。

訓練の目的 将来を担う中学生(2年生が全員参加)が避難拠点訓練を体験することにより、災害時

には、避難者としてだけでなく、避難所の協力者としての資質や能力を身に付けるため

に救命講習や機材活用の体験を行う。

協力者 関町北4・5丁目町会役員、区避難拠点要員、関中教職員(2年)、練馬区防災課

消防署、関中PTA本部役員、関中PTAサポーター

訓練内容 ①普通救命演習3時間(40名:講習料は、関町北4・5丁目町会が出してくれました)

②炊飯訓練(700食作成)バーナー取扱訓練 ③発電機訓練 ④通信訓練 ⑤濾過機

⑥仮設トイレ訓練 ⑦起震車体験 ⑧備蓄庫見学 ⑨消火器訓練



鳥羽避難拠点運営連絡会会長挨拶



仮設トイレ組立訓練



濾過機訓練(写真右は、発電機)



消火器訓練



起震車体験(震度7を経験)



心肺蘇生訓練(AED含む)

関中学校では、600人分の食糧が備蓄されています。訓練終了後に、炊き出し米(アルファ 米)を全生徒に配布しました。

練馬区では、震度5弱の地震が発生し時点で「避難拠点」を開きます。また、関中学校は、避難医療拠点にもなっています。避難医療拠点の訓練は、9月8日(日)に行うことになっています。

卒業生の話を聞く会〈7月13日(土)〉



避難拠点訓練を行った同じ日に、3学年では、「卒業生の話を聞く会」を開催しました。卒業生10人に来てもらい、二人ペアーになって各教室(5学級)で進路選択・決定にむけて、後輩にアドバイスをしてもら いました。

アドバイスの内容 *夏休み中に学校見学、学校説明会に行くこととよい。自分の目で 見て、体験することが大切です。

★セーフティ教室(7月18日木曜日)



石神井警察からの話



保護司の方からの話

セーフティ教室が、全校生徒対象に7月 18日に体育館で開催されました。 練馬区安心安全担当課の方及び、石神井 警察署生活安全課の方から次のような話が ありました

練馬区安全安心課からは、「練馬区暴力 団排除条例」が制定され、平成25年4月 1日より施行になったこと。そして、「暴 力団は犯罪集団」というDVD視聴と排除 条例のについての話がありました。

石神井警察署生活安全課からは、まず「君たちは狙われている」というDVD視聴の後に、講話があ りました。内容は、①援助交際(援助交際は自分自身が被害者になり、犯罪者になってしまう。これは、薬物も同じである) ②万引き(お金を持っているのに、万引きのくせが身に付いてしまい、捕まるま 薬物も同じである) で万引きをしてしまうケースがある) ③携帯電話、スマートホンによる相手を中傷するメール (やっ ていいことと、悪いことをしっかり判断すること。自分がやられてやなことは、相手に対してもやってはいけない。相手のことを考えてメールをうつことが大事) 最後に、セーフティ教室に参加した保護司の皆さんから、全校生徒へのメッセージがありました。

関中生、DVD視聴や講話にも、しっかり聞き、有意義な会となりました。

★校舎等給水管改修工事について(おいしい水が飲めるようになります。)

- 校舎内の水道は、貯水槽水道方式から直結水道方式になります。おいしい水を飲む (1) 工事の内容 ことができます。トイレ用の水道は、水道管を改修して、今まで通りの貯水槽方式です。
- 平成25年7月19日(金)~10月初旬予定 (2) 工事期間
- (3) 工事時間 工事期間中は、午前8時~午後6時までを予定。また、土曜日、日曜日も実施しま
- す。 校舎内の水道がついている教室、特別教室、手洗い水飲み場、トイレ、給食室、プ (4) 工事場所 ールなど
- (5) 注意点 ①工事期間中は、通常通り、昇降口、職員玄関は利用できます。
 - ②コンクリート剥離工事の際には、騒音が予想されます。
 - ③停電、断水の時間があります。
 - ④夏休み期間中に、1年プール指導、学力補充教室、部活動、教員研修会などが予 定されています。原則、教室・体育館・校庭は、使用可能であり、諸活動は実施 します。

★熱中症、光化学スモッグに注意を

夏休み中の部活動では、熱中症に注意してください。塩分を含んだ水分をしっかり補充すること。水筒を持参すること。

また、光化学スモッグ注意報が発令される可能性もあります。発令時は、校内放送で活動している部に知らせます。顧問、生徒に注意を喚起 します。体調管理をよろしくお願いします。 44日間の夏休みを有意義に過ごしてください。

(写真は、PTAによる七夕の飾り付けの様子です)

